

Accueil - Culture

Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor

Alfred JOCKISAN

mardi 20 décembre 2022



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J

Jeudi soir sur la scène du théâtre Gérard Philippe, dans le cadre du festival Africolor 2022, à Saint Denis (93) devant une salle en liesse, les neuf dames du Fanmkika ont fait le show.

Le groupe Fanmkika, formé en 2007, était au rendez-vous du festival Africolor 2022. Toujours fidèle à son histoire : la défense de la musique traditionnelle de Guadeloupe et les chants des grands maîtres ka. C'est au nom des traditions musicales que ces femmes sont soucieuses de porter encore et encore à la connaissance du monde et de transmettre à la nouvelle génération qui est et reste le ciment de leur combat artistique.

« C'est un honneur, une reconnaissance de ce que nous faisons. Pour le travail de voix, de transmission, de conscientisation des femmes pour qu'elles puissent véritablement s'affirmer, se prennent en main », avance la chanteuse Marie-Hélène Laumuno.

Sur scène les neuf femmes chantent avec ferveur la musique de leur territoire métissé. L'occasion de montrer et de faire découvrir au public, venu nombreux et de toute origine, leur talent et leur engagement.

On chante quand on a mal

Dans leur élan et en communion avec la salle, les neuf musiciennes pluridisciplinaires (Marie-Hélène Laumuno, Yanise Thorin, Sohad Magen, Cindya Thallendier, Sandra Lucolo, Ketty Vangout, Nadia Pater, Maggy Eluther, Jacqueline Etienne), ont apporté un rayon de soleil et d'amour, transformant le froid hivernal en chaleur des îles.

Elles ont dénoncé les violences faites aux femmes, demandé justice pour Claude Jean-Pierre dit Clodo, devant sa fille et son gendre assis au premier rang. Ont rendu un hommage à l'écrivain, l'historien et égyptologue, le professeur Niousséré Kálala Omutundé, né Jean Philippe Corvo, pour son combat. « Chez nous quand on a mal, on chante et on danse », lance au public, Jacqueline Etienne.

Les chants des maîtres ka

Dans un véritable élan de partage et de vibration, Marie-Hélène poursuit : « Quand nous le pouvons, nous chantons des chansons qui traitent des femmes, des violences conjugales. Nous sommes un groupe engagé avec des femmes rebelles. On ne peut pas être dans le gwo ka pour ne pas être engagé. Le gwo ka est né dans un milieu de souffrances, de contestations et de résistances. Nous n'avons pas le droit de le trahir », explique la chanteuse d'origine marie-galantaise.

Il est toujours très agréable et passionnant de voir ces femmes du gwo ka s'emparer avec virtuosité les classiques des grands maîtres ka, des musiques de référence du patrimoine guadeloupéen. Elles affirment une grande proximité avec la dimension historique de cette musique et son âme revendicatif. « Nous croyons véritablement en nous, en notre force, en l'intelligence de l'être humain », avance Marie-Hélène.

C'est un grand moment musical que nous ont fait vivre ces femmes à travers leur riche répertoire. Des femmes qui s'affirment ! Elles contribuent à pérenniser la musique traditionnelle, les pratiques culturelles guadeloupéennes. Fanm ki ka, qui transmettent la joie et la bonne humeur, des garantes de la tradition. Des mères, des grand-mères, des travailleuses. Elles sont Fanm ki ka.



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Le public a fait le déplacement. - A/J



Elles défendent la musique héritée des maîtres ka. - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J



Fanmkika, les divas de Guadeloupe ovationnées au festival Africolor à St Denis (93) - A/J